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Ich glaube an das Umspannwerk Gottes, 

an den Adapter, der selbst bei mir für Anschluss sorgt … 

So in etwa klingt das Glaubensbekenntnis einiger Konfis. Sie haben die Aufgabe 

angenommen, neue Worte zu finden für die alten Sätze. Und ganz konkret haben sie 

sich gefragt: Was ist das eigentlich mit dem Heiligen Geist? Was bedeutet das? Was 

ist damit gemeint? 

Für Max, Nico und Jannik ist die Sache total klar: Wenn Gott wirklich die Liebe ist mit 

all ihrer funkenden Hochspannung, dann hält man das als Mensch womöglich gar nicht 

aus. Dann braucht es irgendeine Art von Vermittlung. Einen Adapter, ein 

Umspannwerk. Man will ja nicht verglühen. 

Ich finde das auch deshalb pfiffig, weil ihnen völlig klar zu sein scheint, dass da nicht 

irgendeine Handpuppe gemeint ist, wenn wir von Gott sprechen. Sondern funkende 

Hochspannung! Manchmal durchaus unnahbar. Oft genug unverständlich und fremd! 

Und zugleich gibt es sie ja, diese Erfahrungen: Ein Gedanke kommt mir total nahe und 

schließt mit dem Glauben auf. Ein Satz lässt mich Hoffnung schöpfen und ich glaube, 

dass Gott da irgendwie seine Finger im Spiel hat. 

Diese Liebe trifft mich, ohne dass ich verglühe, weil Gottes Geist so ‘ne Art 

Umspannwerk ist, würden die Konfis sagen. Und ich füge hinzu: … weil Gott mich 

treffen will, ohne mir weh zu tun; weil es Gott um mich geht und all die anderen - und 

nicht um das Funken und Blitzen und Donnern in den Wolken. 
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